

## Conmemorarán 75 aniversario Masacre de Ponce

Escrito por Luis Alberto González/InterNews Service  
Viernes, 16 de Marzo de 2012 00:16

---



Este año se cumplen 75 años del acontecimiento conocido como la Masacre de Ponce, donde la Policía de Puerto Rico asesinó a decenas de puertorriqueños e hirió a centenares.

La represión de una manifestación en contra del encarcelamiento del líder nacionalista Pedro Albizu Campos y a favor de la independencia de Puerto Rico, aquella que culminó con 19 muertos y 150 heridos en la conocida Masacre de Ponce, cumple 75 años y será conmemorada por diversas organizaciones que aseguran no ha cambiado mucho el panorama de violaciones de derechos humanos y civiles en la isla.

El 21 marzo, en las calles Aurora y Marina en el casco urbano de Ponce, el Partido Nacionalista, el Colegio de Abogados, el Partido Independentista Puertorriqueño (PIP), el Movimiento Independentista Nacional Hostosiano, el Frente Universitario pro Independencia, la Coordinadora Caribeña y Latinoamericana de Puerto Rico, el Colectivo Resistencia y otras organizaciones se unirán para denunciar la falta de justicia para los asesinatos de los manifestantes en la masacre y otras represiones violentas que le sucedieron hasta tiempos recientes.

La idea, según el presidente del Partido Nacionalista, Francisco Torres, es no olvidar, “recordar los terribles actos represivos contra el nacionalismo y la liberación” de Puerto Rico.

Este año cuentan con una visión un poco diferente de lo que ocurrió en 1937, la versión de un ciudadano que a sus nueve años de edad observó cómo la policías asesinaban manifestantes

## Conmemorarán 75 aniversario Masacre de Ponce

Escrito por Luis Alberto González/InterNews Service  
Viernes, 16 de Marzo de 2012 00:16

---

por órdenes de superiores cuando comenzaron a marchar a las 3:00 de la tarde del 21 de marzo.

Ramón Dapena Vidal, que hoy reside en España, les comunicó a los organizadores en una carta que cuando comenzaron los disparos aquella tarde se refugió con otras personas en las escaleras de una vivienda en la zona.

“A nuestro lado, arrodillado en la acera, había un policía con un rifle. Durante los segundos que tomó aquella acción, yo noté que el policía disparaba hacia arriba y, en un momento, me dijo ‘yo no mato a mis hermanos puertorriqueños’. Aquello se me quedó en la mente mientras sacaban a los heridos y muertos en un carro de mulas”, recontó Dapena Vidal en la misiva.

Esa situación, unida a la Ley de Mordaza que perduró hasta la administración de Luis Muñoz Marín, el asesinato de Filiberto Ojeda Ríos, los asesinatos en el Cerro Maravilla y las represiones y amenazas a estudiantes en huelgas, entre otras, serán parte de las críticas y la educación que llevarán las organizaciones en la conmemoración y en actividades alrededor de la isla desde el 14 de marzo.

“En este tipo de actividad el Colegio siempre estará presente. Lo que ocurrió, que no se olvide, que el pueblo lo tenga bien presente, que nos sirva de motivación para evitar que sucesos como estos continúen sucediendo como pasa con las violaciones derechos civiles en los últimos dos años”, dijo el presidente del Colegio de Abogados, Osvaldo Toledo.

Por su parte, el abogado Manuel Moraza Ortiz, dijo que además de recordar los sucesos y educar a los ciudadanos, es necesario que se levante la voz de alerta para reabrir el museo de la Masacre de Ponce que desde la administración del exgobernador Aníbal Acevedo Vilá permanece sin fondos para operar.

La secretaria del Partido Nacionalista, Linda Alonso Lebrón, afirmó que si se hace una comparación entre el 1937 y hoy “nos encontramos bajo el mismo tipo de gobierno, en cierta medida de las mismas acciones de la Policía cuando hemos tenido agentes del FBI asignados en puestos en la Superintendencia responsables por el asesinato del comandante Filiberto Ojeda Ríos. No nos distanciamos mucho de los actos de represión, de los asesinatos, los encubrimientos, contra todos los movimientos independentistas y libertarios”.

“La historia oficial ha tratado de invisibilizar las gestas patrióticas que han ocurrido en Puerto Rico. Eso es criminal pero más criminal es dar una historia distorsionada criminalizando la lucha por la independencia del país. Es una estrategia concertada para que el pueblo no se entere de lo que es capaz de hacer un independentista”, comentó Elsa López, secretaria de Asuntos de la Mujer del PIP.

Pero para la exprisionera política, Dilcia Pagán, aunque el oficialismo trate de reprimir las actividades que realicen, “el respeto del pueblo, aunque sean de diferentes colores” es evidente.

Desde el 14 de marzo en la escuela Superior Francisco Manrique Cabrera en Bayamón; el 15

## **Conmemorarán 75 aniversario Masacre de Ponce**

Escrito por Luis Alberto González/InterNews Service  
Viernes, 16 de Marzo de 2012 00:16

---

en la Universidad Interamericana en Arecibo; el 16 en la plaza de recreo de Caguas y el 17 en el centro cultural de Lares, se proyectará el documental La masacre de Ponce, que incluirá conversatorios con diversos líderes independentistas e historiadores.

El 18 de marzo habrá un encuentro de trovadores en Ponce y el 20 de marzo se dictará un discurso de Albizu Campos personificado por el historiador Juan David.

Las actividades, misa y marcha para conmemorar la masacre el 21 de marzo comenzarán a las 9:00 de la mañana con un mensaje de Rafael Cancel Miranda.